

EL ORIOLANO

DIRECCION:
Tintoreros, 3. principal.

SE PUBLICA LOS MARTES JUEVES Y SABADOS

ORIHUELA

PRECIO:
Una peseta al mes.

ADMINISTRACION:
Merced, 2.

NÚMERO SUELTO:
10 céntimos.

¡OJO COMPRADORES!

En el establecimiento de Manuel Lopez, VALLET, 9, se vende queso gruyer á 11 1/2 rs. kilo, y á 6 rs. libra. Sardinias y anchoas en aceite, á 40 cts. de pta. la lata. Atun y bonito, á 74 cts. Calamares en su tinta, á 1'25 pta. Olivas sevillanas, Reina y Manzanilla, á 2 y 2'50 ptas. Cuñete, á 2 ptas. kilo. Manteca de vaca en latas de 1 lib. Queso de bola y Mallorquin. Conservas de tomates, pimientos, guisantes, alcachofas, variantes y pepinillos. Chocolates, cafés y tés de las mejores fábricas del país. Licores: curacao, anisete de Burdeus, marrasquino, rom, rosa y otros varios á 8 rs. botella. Aguardiente de Ojen, Mazantini, Figaro, Coca del Perú, Mascotá y el RICO ANIS ESPAÑA, todo á precios baratísimos.

Vinos: Jerez seco, moscatel y manzanilla de 1'50 á 1'75 pta., micheta. Los mismos embotellados y además Pedro Gimenez, Málaga, Cepa de Macon y Valdepeñas á precios desconocidos.

Animarse compradores y visitar el establecimiento de Manuel Lopez, VALLET, 9, donde encontrareis géneros buenos y baratos.

VALLET, 9.

CRONICA

Las inclinaciones de Romero Robledo hacia Lopez Dominguez se acentuan cada dia más.

Los *húsares* requiebran á la *zurda*, y parece que no está lejano el dia de la boda.

Los periódicos de Madrid aseguran que ya se ha pedido la novia y se han celebrado los esponsales.

Malo!

Malo para los *húsares* de acá, que si ahora solitos apenas si hacen bulto, unidos mañana á la izquierda no harán ni siquiera sombra.

Desaparecerán de la vida política.

Vivirán sujetos necesariamente al sable del sobrino del vencedor de Alcolea, y esto ya es un bien.

Un bien para la patria, porque Romero Robledo deja de ser jefe, y sus escuadrones serán desarmados, pasando los ginetes á ser la nada entre dos platos al confundirse y amalgamarse con los infantes del general.

Es decir, que volverán á ser lo que fueron antes y despues de rebelarse contra D. Antonio: la nada entre dos platos.

Supongamos que se unen esos dos diminutos partidos políticos, y que, unidos, for-

man, cómo es consiguiente, un solo partido.

Quien será el jefe? El sobrino de su tío, ó el ilustre malagueño?

¿Avanzará Romero Robledo hacia la izquierda, ó retrocederá Lopez Dominguez hacia los conservadores cismáticos?

El órgano local de aquél ha hecho últimamente declaraciones, ha dado algunos pasos (aunque tropezando con la Gramática) via recta á las ideas democrático-monárquicas; y como que es órgano autorizado de los heterodoxos, hay que suponer desde luego que Romero Robledo les inspiraría tales declaraciones.

De modo es que si este buen señor acata y reconoce la jefatura del sobrino, los romeristas de este país se someterán á los izquierdistas, y entonces estos tendrán que agradecer al señor Mesples los desembolsos que está haciendo para fundar un círculo y para publicar un periódico que, *vellis nollis*, pasaría á tocar ante la estatua de la izquierda el bombo del lunes al sábado, y el violon todos los domingos.

¡Esto le faltaba á Cádiz!

Tantos afanes, sudores y disgustos, tantos sinsabores como le ha costado al jefe de los *húsares* locales reclutar la gente de su escuálido escuadron, instruirla convenientemente para que vayan por esas calles de Dios vociferando las excelencias del partido, adiestrarla en el manejo del sable y de la pluma, para venir por último á trabajar para otros.

¿Qué diráá todo esto el famoso teólogo de *El Dia*?

Hoy debe reunirse el ayuntamiento para celebrar su sesion ordinaria.

Habrá *vómitos*?

Quiero decir si aparecerán las tres mil pesetejas que desaparecieron de las arcas municipales.

Preguntamos por ellas á *El Dia* y ha sido tan galante con nosotros que todavía estamos esperando la respuesta.

Suponemos que la falta de antecedentes serán causa de su misterioso silencio, ó que no querrá decir una palabra sobre el asunto hasta que sepa quién las *vomita*, para exigir al autor de esta irregularidad administrativa la responsabilidad en que ha incurrido.

Nosotros, por nuestra parte, prometemos al colega publicar un grabado alusivo al acto.

Y hablando de la sesion de hoy, no falta quien asegura que los *húsares* darán una carga á sus antiguos correligionarios con referencia á otro *lio* ó cosa parecida, *lio* que tan pronto conozcamos haremos, como de costumbre, público, para que se vaya convenciendo de aquellas famosas afirmaciones que hizo un entonces canovista al asegurar «que la administracion municipal, mientras estuvo á cargo de los conservadores, fué lo mas pura y perfecta que imaginarse puede, compitiendo con las mejores en su clase.»

Y á las veinticuatro horas de decir esto se descubría en el municipio una irregularidad de mil duros y pico, y luego otra de mas de cuatrocientas pesetas, y despues otra de mas de tres mil pesetas, y muy pronto se descubrirá otra de unas cuatro mil idem, poco mas poco menos.

Eche V. purezas y eche V. perfecciones.

BELLEZAS DE «EL DIA.»

Con gravísimo desdoro de la Gramática y la Lógica emprende *El Dia* la no fácil tarea de contestar á *La Crónica*, en un largo artículo adornado *a giorno* de paréntesis, puntos é interrogaciones que es una delicia.

En los *Ecos* (así se titula el artículo) prueba *Crisálida* que Romero Robledo fué, es y será revolucionario.

O lo que es lo mismo, que *La Crónica* tuvo razon al decir que no eran conservadores.

Para este viaje no se necesitaban.... *crisálidas*.

Y dicen los *Ecos* hablando con *La Crónica*:

«.... y no tienes en cuenta que el ser incompatibles, el no cojer juntos....»

¿Que será lo que desearán *cojer* juntos los *húsares*?

Vamos, querran decir: *cabrer* juntos.

Y en esto no vemos inconveniente; la cueva tiene la misma capacidad que antes.

«Así como tú (*La Crónica*) hiciste alguna vez cosas que fueron útiles para el país, tambien *El Dia* puede hacerlas, *por mas que* desde su primer número tenga el valor de decir que defiende la política del Sr. Romero Robledo.»

Segun se desprende de lo copiado, *El Dia*

crée que ser romerista y hacer cosas útiles para el país es incompatible.

Sin embargo nosotros creemos que sí podrá hacer algo nuestro colega, que sea útil y provechoso.

Y es morir.

«Por dichas teorías (evolucionistas) se demuestra también que la tendencia de todo organismo es la perfección, que traducido al lenguaje político es á la libertad, al progreso.»

Recomendamos la lectura de este párrafo á algunos redactores de *El Dia*, pues segun tan flamante teoría deberán ser.... organismos imperfectos.

El Dia opina «que no debió Cánovas abandonar las riendas del gobierno.»

Efectivamente; tal abandono fué un grave mal, pues soltó las riendas... y se desbocaron los romeristas.

Dice *El Dia* que por las teorías evolucionistas se explican infinidad de hechos de la vida práctica.

Por ejemplo: la presencia de ciertos escritores en la redacción de *El Dia*.

Sigue *El Dia* empeñado en sacar á la palestra la respetable personalidad del Sr. Javaloy.

Lo de Juan Palomo:

Yo me lo guiso

Y yo me lo como.

El Dia matemático:

«El color blanco es la suma de los colores, y esto que es un axioma....»

Conque axioma? Sabe *El Dia* lo que es axioma?

«Los componentes del color blanco, añil, azul, anaranjado, etc., valen individualmente mas que el todo.»

Por qué?

El Dia metafísico.

«Esto es razonar, esto es poner en juego la razón de la sinrazón, y hay sinrazones que aunque lo parezcan son poderosos razonamientos.»

Esto de buscar la razón de la sinrazón, á nadie se le había ocurrido, que sepamos, desde aquellos pasados tiempos en que floreció el ingenioso hidalgo manchego hasta la aparición de *El Dia*.

Dicho sea esto sin ofender á D. Quijote.

El Dia gramático.

Habla de candidatos probables para la diputación á Cortes por este distrito y dice: «Mas natural nos parecía que fuera D. Marcial Gonzalez, no solamente por reunir grandes condiciones para ello, si que también por ser hijo de esta población.

Esto se asegura

Esto se murmura

Por la vecindad.»

Pero de qué se murmura?—¿qué la vecindad asegura?—¿qué nació en esta ciudad?—¡Ay *Dia*, no tienes cura—en tu *inteligibilidad!*

«¡Pobre ORIOLANO (dice *El Dia*) haberse cobijado en sus últimos momentos en el campo del *Motin* y de *La Broma!*»

Agradecemos la comparación, que nos honra, y para que no nos sea infructuosa la estancia en aquellos campos, estamos haciendo un bonito ramillete de flores.... administrativas para ofrecérselas á los Excmos. señores de marras.

Y conste que no nos referimos á las seis mil y pico de pesetas.

Ni á las cuatrocientas cincuenta.

Ni á las tres mil y pico.

Ni á las cédulas de vecindad.

Ni á los suministros.

Ni á.... la mar.

El Dia teológico:

Hablando del camino emprendido en sus escritos, dice:

«Ya no hay remedio; como es también imposible deshacerlo, no por parte del exposante, sino de la materia expuesta, en cuanto escrita.»

Ya estará *La Crónica* contenta, pues le escriben en castellano; sino lo atiende culpe á su ignorancia *de la materia expuesta en cuanto escrita.*

Teología de.... calendario americano.

«Un chico pasaba por la calle, y jugando con el baston sin darse cuenta de ello, hizo ruido con él en las rejas de una ventana.

Al oírlo, asomóse el dueño y le dijo: «oye chico, no conoces que eso está mal hecho? A lo que repuso este con la propia sencillez de un niño: Tome V. la vara y hágalo V. mejor. A lo cual sino con tal candidez, con igual ingenuidad añadió yo, aquí la vara es la pluma.»

El autor del cuento se dejó el final, que es lo mejor, en el tintero, y es que el dueño cogió la vara, la hizo pedazos y mandó el chico á la escuela.

Para que pasara el tiempo aprendiendo y no molestando á los vecinos.

Aquí la pluma es la vara.

Mas teología.

«... así los á la literatura tienen afán por ver si este ó el otro visita á la santa Biblia, á los Santos Padres y demás autoridades y fuentes de certeza, si se han quedado á la puerta ó realmente han entrado en casa, ó si han reconocido al campo enemigo, donde pueden recojerse algunas armas.»

Eso de visitar á los santos padres nos parece algo difícil, y eso de suponerles merodeadores del campo enemigo, algo irreverente.

Vaya con la Gramática y qué cosas nos hace decir!

Barbaridad de los tiempos bárbaros llama el redactor teológico de *El Dia* á la libertad del pensamiento.

Si la libertad de pensar es barbaridad, ¿qué será la libertad de escribir?

Y á propósito de barbaridades.

¿No le sería fácil al teólogo de *El Dia* hacernos una detallada historia del célebre asunto de las tres mil y pico de pesetas?

En él podría poner de manifiesto su celebrada *erudición*, ilustrando la *narración* con citas de *Proudhon* y *Lutero*, ó mejor de Jaime el Barbudo, José María y demás autores competentes en lo materia.

Hosanna! Hosanna!

El Dia: En la noche del jueves, al pasar por el Puente nuevo, tuvimos el sentimiento (¿?) de ayudar á levantar del suelo á un pobre honrado trabajador, que tropezando cayó y se hizo una fuerte contusión en la cabeza.

En la cabeza, amada *Crónica*, no en los pies. ¡Qué casualidad! ¡Vaya una caída oportuna! Esa se merece lo menos una plaza de municipal para cuando cambien los tiempos!

Mientras tanto acompañemos á *El Dia* en el sentimiento. (¿?)

Y hablando de caídas.

El Dia opina que el que tropieza se lastima la cabeza.

La Crónica, que se lastima los pies.

Y EL ORIOLANO que lo que sufre es el bolsillo.

Díganlo sino las tres mil y pico.

Y *aínda maix.*

Dice *El Dia* que las crisálidas que forman su redacción, aun pueden, con el tiempo y estudio, llegar á ser buenos literatos.

La esperanza es lo último que debe perderse.

Asi pues no hay que desconfiar de aprender á escribir con el tiempo y una Gramática.

Dijo *El Dia* en su primer número que venía á defender los intereses *de este desgraciado país.*

La caridad de D. Juan de Robles, que hizo el hospital y los pobres.

Segun se asegura por la vecindad en breve será *El Dia* periódico diario.

Lo celebrariamos infinito, por más que nos tememos vá acabar *El Dia* su brillante campaña en breve tiempo, y con palabras parecidas á las de un predicador muy malo que viéndose abandonado por sus oyentes en uno de sus interminables sermones lo terminaba diciendo:

«Ved aquí, cristiana beata y devoto perro, la tesis que me propuse desarrollar.»

DE TODAS PARTES

El martes se agravó la enfermedad que padece nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa, D. Francisco Die, hasta el punto de que su apreciable familia considerase conveniente una consulta de médicos.

Ayer parece que sufrió un recargo la enfermedad, que continúa sin perder su carácter grave.

Quiera Dios conceder al señor Die el pronto restablecimiento que vivamente le deseamos.

Parece que los húsares locales han recibido una carta del Sr. Moreno Leante en la que les asegura que Romero Robledo se ha coligado con los señores Lopez Dominguez, Martinez Campos y Vega de Armijo.

El Sr. Moreno Leante habrá querido dar á sus amigos una broma de inocentes.

Las intervenciones de fondos de consumos que pesaban sobre los ayuntamientos de Dolores, Elche y Orihuela han cesado en virtud de acuerdo de la delegacion de Hacienda fecha 27 de febrero último.

Aplaudimos la medida.

Según noticias que tenemos de los pueblos del distrito de Dolores, el Sr. Granda, diputado á Córtes que ha sido del mismo, se ocupa con interés de todo lo que se relaciona con el bien general de sus representados, y en la

actualidad gestiona para que el ministro de Hacienda conceda un crédito supletorio á fin de continuar la extraccion de la sal de la laguna de Torre vieja, tan vital para aquella comarca y tan deseada por todos los hijos de aquella importante villa.

Estos son los representantes que convienen á los pueblos y que en todos tiempos y ocasiones sirven con asiduidad los intereses materiales de los mismos.

Ayer tarde llamaba la atencion á los curiosos existentes en la estacion, un coche que en el tren procedente de Murcia, venia cargado de tiestos de muy bellas flores y preciosas plantas. Pronto supimos que habian sido comprados en dicha capital por nuestro amigo D. José Maria Lacárcel para vestir los dos jardines del paseo en construccion.

Asi nos gusta, amigo Pepe!

Esta mañana ha contraido matrimonio con la agraciada y simpática señorita D.^a Luisa Muñoz, nuestro querido amigo el joven abogado D. Manuel Picazo.

Eterna luna de miel deseamos á la dichosa pareja.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 2 Marzo 1886.

Sr. Director de EL ORIOLANO:

Muy Sr. mio. Fracasada la coalicion electoral.

Anúnciase la publicacion de un manifiesto de Pi y Margall recomendando el retraimiento á su partido.

En Tarifa estacionada la epidemia.

En Barbate ninguna invasion.

El decreto de disolucion de Córtes se publicará en la «Gaceta» el lunes próximo.

El sábado se verificará el matrimonio de la infanta doña Eulalia con D. Antonio de Orleans.

Las potencias impondrán un nuevo armisticio á Suiza.

El órgano del Sr. Lopez Dominguez «El Resumen» acentúa su oposicion al gobierno.

Siguen celebrando reuniones los comités conservadores de Madrid, para tratar de elecciones.

Restablecida la tranquilidad en los distritos mineros de Francia.

Los nombramientos de Senadores para cubrir las vacantes que existen en la alta Cámara, no se harán hasta despues de las elecciones.

Ha sido arrestado el fiscal de la causa instruida á D. Enrique de Borbon duque de Sevilla.

Se hacen muchos comentarios con este motivo.

Se anuncian las dimisiones de algunos gobernadores.

La situacion de Oriente sigue siendo grave.

España tomará precauciones sanitarias tan pronto como se verifique en Tolon y Marsella el desembarque de tropas del Tonkin.

Agencia Hispano-Extranjera.

Orihuela: Imp. de C. Payá, Mayor, 37.

se traman en el salon de conferencias, para dividir las huestes ministeriales, y debilitarlas, arrancando de su seno muchos, más ó menos numerosos, que sirven para formar nuevos partidos, sin condiciones de vida, pero con empuje bastante para desorganizar una mayoría, ya se llame liberal, ó conservadora.

Además las candidaturas de clase no tienen, ni pueden tener, carácter político, ni siquiera de oposicion al Gobierno constituido. Este carácter solo puede darselo el Gobierno mismo, al combatirles rabiosamente; ¿Qué pierde un Gobierno cualquiera, con que vayan á las Cámaras unos cuantos representantes de los intereses generales del país, sin afinidades, ni relaciones con los diversos partidos? Absolutamente nada; al contrario gana mucho, teniendo quien llame su atencion sobre las reformas, que la opinion reclama; mientras que, al combatir y zaherir las candidaturas de las clases productoras, demuestra su oposicion á los intereses que esas clases representan, olvidando que de ninguna manera pueden cometer atropellos y violencias, sin caer en inmenso descrédito, en grandísimo desprestigio, contra candidatos independientes.

No puede decirse, ni debemos decir más, en demostracion de que las candidaturas de clase, las cuales, siendo completamente ajenas á la politica, y por consecuencia á los intereses de partido, han de abogar exclusivamente por los de la clase, que representan en particular, y en general por todos los de la nacion, no son peligrosas para nadie; excepcion hecha de los que explotan la politica para sus fines egoistas y utilitarios. Lejos de eso, al llamar el país la atencion del Parlamento sobre sus verdaderos intereses por la independiente voz de sus apoderados, se conseguirán dos beneficios; uno inmediato, el de que no contiene el espectáculo de abandono é indiferencia, que hoy nos ofrecen los partidos; otro remoto, pero provechosísimo, el de que los grandes oradores, los jefes de los partidos, que hoy discuten solo cuestiones politicas por defecto

ductoras les abandonen el campo, y aún les ayuden con su influencia, á cambio de desengaños, que basta hablar de la conveniencia de que, sacudiendo su apatia, procuren estas tomar parte en la lucha electoral, presentando candidatos de su seno, para que muchos se opongan ó las combatan. Hacen bien, saben que el día, en que estas clases, abandonando su indolencia, se organicen y luchen, no obtendrán representacion entre los políticos, sino aquellos, que verdaderamente procuren el desarrollo y prosperidad del país; y desaparecerán los *vividores de oficio*, por que las actas se entregarán en los distritos, y no en el Ministerio de la Gobernacion.

Hallamos en consecuencia muy natural, y hasta exigida por el espíritu de conservacion, la campaña, que se inicia, y que promete arrear con desudada rudeza contra las candidaturas de clase. Las oficiales no pueden ser vencidas por las de oposicion, pues los partidos no cuentan con más fuerza, que la que les dan el empleo de los medios, de que el poder dispone. Pero desde el instante mismo, en que las clases productoras de los grandes y pequeños centros, se concertaran para luchar con candidatos propios, la opinion pública desengañada por los abusos y atropellos de todo género, que han cometido las parcialidades politicas, despertaría de su letargo, y derrotaría, de seguro, á todos los que intentaran oponerse á su propósito.

Lo que no hallamos natural y correcto es que tan violenta oposicion se haga, no solo por lo serio, sino igualmente por lo ridículo. Seríamente se dice «las cuestiones, debatidas en las Cámaras, «son cuestiones politicas; luego, para ir á ellas, hay que ser político.» En España, si, todas las cuestiones toman carácter político, ó con más propiedad expresado, toman carácter personal, en cuya dilucidacion se sacan recíprocamente los trapos sucios, se echan mutuamente los trastos á la cabeza, y correlativamente se menui-

ANUNCIOS

A LOS AGRICULTORES

AZUFRE PREPARADO

POR

ARGUEDAS Y ABRISQUETA

PARA AZUFRRAR LA VIÑA

Contra el mildew, oidium, altisa, hormigas, oruga y pulgon de los árboles frutales, etc. etc.

Este *Azufre preparado* es el único remedio eficaz conocido para destruir el mildew, oidium, pulgon, altisa, hormigas, oruga y todos los insectos que atacan á la vid y arbolado y posee todas las cualidades del azufre sublimado sin ningun de sus inconvenientes. Por su adherencia completa sobre las hojas y sobre las uvas no es arrastrado por los vientos, la lluvia lo separa dificilmente; por consiguiente nunca se pierde el azufre, y aunque se emplee tardiamente el gusto de azufre no trasciende al vino como sucede cuando se emplean azufres sublimados.

Además reúne la ventaja que la parte que de él cae al suelo, sirve de abono á las tierras, y es mucho más barato que el sublimado.

Para más explicaciones y pedidos dirigirse á los señores Arguedas y Abrisqueta, calle de togores, número 2, principal, Valencia, ó al

REPRESENTANTE EN ORIHUELA

ANGEL GARGIA MÚNERA*Plaza de la Merced, número. 2.*

26

dean y regalan el vergonzoso y nauseabundo *más eres tú*; y de ahí el que los asuntos, que no revisten personalidad, no despiertan interés. Para eso pues precisamente, para hacer que los asuntos de interés general y local no degeneren en asuntos de partido, hay que ir á las Cámaras. Aparte de eso hay que fijarse, en que no hay ninguna cuestion, que no afecte á la riqueza pública, y los representantes de las clases productoras son los únicos, que pueden examinar esos grandes problemas, sin espíritu, ni pasiones de banderías, los que deben hacerse cargo del pormenor del presupuesto, porque son principalmente las que lo levantan y pagan, y por algo apuntamos, al principio del primer artículo, la intuitiva verdad, de que es cuestion de presupuesto toda cuestion de reformas. Y vigorizan todavía más la objeción, alegando que esas candidaturas de clase no llevan á las Cortes la representacion de un partido politico. Tal argumento tendría fuerza, si todos, y cada uno de los candidatos políticos, fuesen elegidos por sus opiniones, pero cuando son tantos los que deben el acta á la amistad del Ministro, y solo ocupan los escaños del Congreso con el intento de votar lo que á su partido le conviene, es extraño que á una clase se niegue el derecho, que se reconoce á cualquier Consejero responsable.

Ridículamente se añade tambien que las candidaturas de las clases, que viven del trabajo, es un absurdo en sí, y en su tendencia á formar Cámaras independientes. Pero tal absurdo ha sido patrocinado, en reuniones numerosas, por respetables é ilustrados Ministros de la Corona, recomendando eficazmente uno de ellos que las clases trabajadoras mandaran representantes al Congreso, y no fiasen la defensa de sus intereses á los *aventureros políticos*; lo que evidencia, que el absurdo es, que aún siga siendo entre nosotros una *idea*, la representacion de candidaturas semejantes, y no un *hecho*, como lo es en Inglaterra, donde toman asiento, entre

27

los Comunes, noventa representantes del comercio, industria y agricultura; como lo es en Francia, donde resulta mayor aún el número de ellos; y no se reirán poco esos representantes, si por acaso leyesen el concepto, que en nuestra península merece á los políticos egoistas y ambiciosos su honrosa representacion de las respetables clases productoras, que son sin disputa el nervio del Estado, la virilidad de la Hacienda, y la garantia del orden y sosiego públicos. Y aún robustecen todavía esa objecion, haciendo observar que en el Congreso solo puede haber representantes del país, pero en manera alguna de clases determinadas. A esa observacion, y sin entrar á discutir ahora el fondo del asunto, solo indicaremos, que nos ha llenado de sorpresa, al ver la acariciada por afiliados en partidos, en cuyas leyes electorales se establece el Censo.

La ridiculéz del Parlamento independiente lo fundan los mercaderes políticos, en que unas Cámaras, que derrotan al Ministerio en cualquiera cuestion, es para ellos una monstruosidad; y sin embargo este hecho se repite con frecuencia, no solo en Francia, sino en Inglaterra, votando las Cámaras en contra de las soluciones, propuestas por los Ministros, los cuales solo se retiran en el caso de ser derrotados en algun negocio de importancia, en uno de los fundamentos de su programa. No hay por tanto peligro para nadie en que existan Cámaras independientes y candidaturas de clase; y en cambio ¡cuantas ventajas, y cuantos beneficios, se reportarian con esa novedad!

Salta á la vista que los representantes de la agricultura, de la industria, y del comercio, que tanto empeño habrian de poner en que las leyes, á cuyo amparo viven sus representados, se respetasen, serian para el poder una garantia de orden. Su misma condicion de representantes de las clases, que necesitan ante todo paz y estabilidad, les impediria entrar en esas confabulaciones, que